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Historie
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107x Feueralarm signalisiert
23x Warnung der Bevölkerung signalisiert
25x Nicht ausgelöst

5x Defekt bekannt
16x Rückmeldung fehlt



Digitalisierung der Sirenen

Umgerüstet 

auf Tetra

In Bearbeitung Neues 

Sirenenkonzept

Keine 

Anmeldung

Keine 

Sirenen

Anzahl 

Kommunen

9 7 3 3 1

Anzahl 

Sirenen

71 57
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Sachstand Geräteabrufe
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08.08.2022  
(Quelle HMdIS)



Probleme

• Fachkräftemangel bei Installationsfirma
• Technische Umsetzung (Einmessung)
• Zustand der vorhanden elektrischen Anlage
• Laufzeit der Antragsverfahren
• Globale Lieferprobleme:
[..] dass im Sommer 2022 bestellte 1.500 Stk. TETRA-Funkgeräte Motorola 
MTM800 (Sachmittelbeistellung des Landes für Sirenensteuergeräte) aufgrund 
globaler Lieferengpässe von Elektronikkomponenten zum größten Teil erst Ende 
Februar 2023 […] geliefert werden […] (E-Mail HMdIS)
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Warntag 2022
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72x Warnung der Bevölkerung
94x Feueralarm
4x Nicht ausgelöst
13x Defekt bekannt

Insgesamt 183 Sirenen 
Fehlerquote 2,19 %



Fazit Warntag 2022

• Cell Broadcast hat bei der Telekom nicht ordnungsgemäß funktioniert; bei 
anderen Providern (Vodafone) hat es funktioniert.

• Warnapps haben bei manchen Smartphones teilweise Verzögert 
ausgelöst. Zur Ursache können wir keine Aussage treffen.

• Zentrale Auslösung der digitalen Sirenen vom Land hat gut funktioniert. 
In einer Gemeinde wurde die digitale Sirenen von uns ausgelöst. Hier 
muss die Programmierung kontrolliert werden.

• Die manuelle Auslösung der analogen Sirenen lief wie erwartet. Einige 
technische Defekte an den alten Sirenen müssen jetzt noch einmal 
überprüft werden.
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Sirenenförderung 2023ff

• Es wird geprüft, ob ein Förderprogramm auch für das 
Jahr 2023 und Folgejahre aufgesetzt werden kann.

• Hier wird eine Kostenverteilung auf Bund, Land und 
Kommune Grundlage der bisherigen Planungen 
angestrebt.

• Eine Entscheidung ist noch nicht getroffen und ist 
neben der Frage des Verfügbarkeit von Bundes- und 
Landeshaushaltsmitteln auch davon abhängig, ob bei 
ausführenden Firmen überhaupt zeitnah 
Bearbeitungskapazitäten bestehen
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